
      
 

 
 

かしこく  なかよく  元気よく 
～学び合い、高め合い、ふるさとと共に歩む中和っ子～ 

旭市立中和小学校  令和４年１０月３１日  NO．１２ 

 

食欲の秋……「天高く馬肥ゆる秋」というように、季節がよくなり、食欲も増すこの頃

です。学校では、以前は「ランチルーム」を活用し、全校が一緒に給食を食べていました。

「食べる」とは、食事を味わうことやコミュニケーションをとることで、食事を楽しむこと

であったはずですが、コロナ禍の中で大きく様変わりしました。ランチルームが密にならな

いようにと全校がばらばらの場所で給食を食べることとなりました。さらには、隣との間隔

を広く取った座席に全員が一方向を向いた「黙食」をすることとなり、給食はただただ食事

をする時間へと変わりました。現在もこの状況は継続しています。 

「食育」についても学ぶ機会が少なくなりました。食育は、生きる上での基本であって、

知育・徳育・体育の基礎となるものです。様々な経験を通じて「食」に関する知識と「食」

を選択する力を習得し、健全な食生活を実現することができる人間を育てることを目指しま

す。食べることは生涯にわたって続く基本的な営みです。こんな時だからこそ、学校では、

「食」にかかわる行事を行いました。 

５年生は、旭農業高等学校畜産課養鶏専攻の皆さん

の実践「ＳＤＧｓ 循環型農業の取り組みについて」学

びました。１つ目は、鶏の糞を肥料にし、その肥料で作

物を育て、収穫した作物を鶏他、家畜の餌として与える

という実践。２つ目は、梨の枝を剪定し、その枝から炭

を作り、それを餌や肥料に混ぜる実践。どちらも大変興

味深い内容でした。今回は、この取り組みよって育てた

鶏の卵の殻の強度を図る実験もしました。健康な鶏が生

む卵は、卵の殻がしっかりしており、一般的に販売され

ている卵とは黄身も白身も大きな違いがありました。 

今までの私たちの生活は、「作る⇒使う⇒捨てる」の繰り返しでしたが、「再び使う・生か

す」ことを考える必要があるということがよくわかりました。ちなみに、卵の殻も乾燥さ

せ、細かく砕き、肥料として生かしているそうです。 
 
６年生は、茶道教室を実施しました。裏千家淡交会千

葉県支部 特別師範の井橋 宗代先生からご指導を受

けました。礼に始まり礼に終わる茶道体験から、相手を

思いやる言葉かけ、礼儀、作法などを学ぶことができま

した。会場には、古橋飛山先生による掛け軸「一期一会：

あなたとこうして出会っているこの時、この時間は、二

度と巡ってはこないたった一度きりのものである」が

飾られるとともに、間近に迫ったハロウィンを意識し

た茶花も飾られました。６年生は、修学旅行を機に、日

本の文化や歴史、伝統について『You学タイム』で学んでいます。この体験も、その一つに

つながればと思っています。 

 

 のびゆく 中和っ子 



１０月１４日 学校公開への参加 ありがとうございました 

学校公開に際し、たくさんの保護者の方々に来校いただき、ありがとうございました。児

童も張り切って勉強をしていました。 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

福祉教育の充実「認知症サポーター養成講座」 

 中和小学校では、令和４年度から６年度まで

３年間「福祉教育推進校」の指定を千葉県知事

より受けました。初年度の今年は、５年生を中

心に福祉について学習を進めています。その一

貫として「認知症サポーター養成講座」を実施

しました。講師は、旭市北部包括センター（やす

らぎ園）の方々です。「福祉」とは、「人を幸せ

にすること」や「よりよく生きること」ととらえ

ています。自分の幸せだけでなく他の人の幸せ

も大切にすること、ともに生きる力を育ててい

くことだと考えます。５年生の活動が、全校へと広がるように期待しています。 
 

たくさんの方々に支えられて 

１０月も終わり、本日全校一斉に通知票が配布されました。 

１０９～１０７日の登校日数があり、様々な教育活動を展開 

してきました。その間、保護者の皆様には学校を支えていた 

だき、ありがとうございました。登下校の見守り、行事のサ 

ポート、奉仕作業、授業参観、避難訓練など数え切れません。 

後期も、どうぞよろしくお願いします。 
次号は、１１月１５日発行予定 

１年生算数 ペットボトルの水
とコップの水を比べるかさの勉
強をしていました。 

２年生算数 教諭補助員の水野
先生も一緒に真剣に勉強してい
ました。 

３年生Ｙｏｕ学タイム タブレ
ットを活用しながら、旭市の農
産物について調べていました。 

４年生算数 生活の中で概数を
使う場面の学習をしました。と
ても姿勢がよかったです。 

５年生家庭科 初めてのミシン
学習。友達同士が教え合い、慎重
にミシンを動かしていました。 

６年生算数 体積の授業を大里
先生、石貝先生の二人の先生で
進めていました。 

花苗の提供 

ありがとうございます。 

マリーゴールド２００本 

（東総運動場 様） 

ビオラ・けいとう 他多数 

（木内 弘幸 様） 


